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Protokoll Sitzung des Seniorenbeirats am Mittwoch den 10.08.2022                  
 
 
Anwesend:        Nestor Bachmann 
                            Ulf Hoffmeyer-Zlotnik 
    Michael Lauber 

Klaus-Peter Mentzel    
Erhard Winkler                  

Entschuldigt:   Cornelia Hennefuß 
    Wolfgang Quante 

Dietmar Rohm 
Gäste:             Angelika Falkner (Beirat Teilhabe v. Menschen mit Be-

hinderung  der Stadt Falkensee) 
 Albrecht Frei 

(Berater Projekt: Digitalisierung, Hilfe für ältere 
                                               Menschen)  
 
TOP 1: Annahme der Tagesordnung: 
 

Tagesordnung der heutigen Sitzung angenommen. 
 
TOP 2: Diskussion zu einem gemeinsamen Facebook-Auftritt der Beiräte, Vorschlag von 
Marius Miethig, Jugendbeirat: 
 
Im Rahmen einer ausführlichen Aussprache wurde der Vorschlag von Marius Miethig 
generell begrüßt, alle Anwesenden stimmten aber darin überein, dass der SBF auch 
weiterhin seine eigene Facebook-Seite beibehalten sollte und nach wie vor dort über seine 
Arbeit und Projekte berichtet. Parallel dazu sollen diese Beiträge an die von Marius Miethig 
vorgeschlagene gemeinsame Facebook-Seite übermittelt werden.  
Die Vorsitzende des Teilhabebeirats äußerte sich ebenfalls in diesem Sinne. Auch dort werde 
man weiterhin die eigene Facebook-Seite betreiben, Beiträge aber dem Jugendbeirat 
zuliefern. 
 
Ulf wies in diesem Zusammenhang darauf hin, dass das Jugendforum am Samstag, dem 
20.8., um 15 Uhr, zur Einweihung ihres neuen Treffs „Am Anger“ eingeladen hat. Michael 
und Ulf werden für den SBF daran teilnehmen. 
 
TOP 3: Stadtfest vom 2. Bis 4. September 2022: 
 
Auf Vorschlag von Ulf wurde einstimmig beschlossen, dass sich der SBF am Samstag, dem 
3.9., mit einem eigenen Stand am Stadtfest beteiligt. Voraussichtlicher Standort wird ein 
Platz auf dem Campus, zwischen Europa Schule und alter Bibliothek sein. 
 
Ulf wird sich um die Anmietung des Platzes kümmern, Michael wird ein Konzept für die 
Standausstattung erarbeiten. Festgelegt ist bereits, dass neben der Lautsprecheranlage, 
auch der Monitor, Stehtische und Tische zur Standabgrenzung nach vorne, zum Einsatz 
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kommt. Ulf wird daher auch einen Anschluss für Strom anmelden. Im Rahmen des Standes 
soll neben den laufenden Projekten des SBF, auch für das Europäische Filmfestival Falkensee 
und für das diesjährige Seniorensportfest in Dallgow geworben werden. 
 
Weiterhin wird Ulf einen Einsatzplan erstellen, wer bei Auf- und Abbau hilft sowie wer von 
wann am Stand eingesetzt ist. Nestor, Ulf und Michael haben bereits Teilnahme zugesagt. 
 
 
TOP 4: Aktuelles: 
 

- Umfrage Grünflächenplanung: 
TOP wurde auf die nächste SBF Sitzung verschoben.. 
 

- Aktuelles der AG Digitale Unterstützung von SeniorenInnen: 
- Michael berichtete über gemeinsame Aktion mit der MAZ, um Arbeit des SBF, 
insbes. die das Digitale Beratungsprogramm weiter bekannt zu machen. MAZ habe 
bereits großes Interesse an weiterer Berichterstattung signalisiert. 
- Albrecht und Michale berichteten über ein am 17. August stattfindendes Treffen mit 
Vertretern des Bundesministeriums für Senioren (BMFSSJ), zu deren Zuständigkeit 
auch die BAGSO gehört, mit der die AG eng zusammenarbeitet und Fördergelder 
erhält, bei dem sich die Repräsentanten des Ministeriums über die 
Beratungsprogramme der IT-AG informieren möchten. 
 

- Themen aus den Ausschüssen: 
Keine Beiträge, da wegen Ferienzeit keine Sitzungen stattfanden. 
 

- Kontakt und Infotreffen für UKR Flüchtlinge: 
Ulf berichtete, dass derzeit keine Treffen im ASB Haus stattfinden. Ulf betonte in 
diesem Zusammenhang den bisherigen erfolgreichen Verlauf dieser Maßnahme. Man 
habe 1.111.50 € an Spenden eingenommen. Wichtig ist auch, dass durch dieses 
Engagement das Bewusstsein für die speziellen Sorgen und Nöte von geflüchteten 
SeniorenInnen geschaffen wurde, die sich sehr von den Problemen jüngerer 
Schutzsuchender unterscheiden. 
 

- Kreisseniorensportfest am 7. September 2022: 
Ulf wies noch einmal auf das am 7. September, von 14.00 Uhr bis 17.00 Uhr, in 
Dallgow stattfindende Seniorensportfest hin, bei dem auch wir, der SBF, 
Mitveranstalter sind. 
Ulf bat um Meldungen, wer als Helfer dort unterstützen kann, Nestor und Michael  
werden teilnehmen. 
 

- 24.08.2022: „Wo leise laut sein kann“ – nicht sichtbare Erkrankungen:: 
Ulf wies zusammen mit der Vorsitzenden des Teilhabebeirats Angelika Falkner auf 
eine Veranstaltung in der Stadthalle am 24. August hin, die über „nicht sichtbare 
Behinderungen“ informieren und darauf aufmerksam machen soll. Konkret geht es 
beispielsweise um Einschränkungen beim Sehen, Hören, aber auch Psychische 
Erkrankungen fallen darunter. 
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- Besuch bei Sternthal: 
Ulf besichtigte am 22. August 2022 auf Einladung der Einrichtung „Sternthal“ diese in 
zentraler Lage in Falkensee befindliche Ferien- und Freizeitanlage, die derzeit primär 
von Jugendgruppen genutzt. Da diese Anlage barrierefrei ausgerichtet ist, wollten die 
Betreiber dies auch dem SBF zeigen, um mögliche Veranstaltungen von 
SeniorenInnen dort anzuregen. 
Fazit, der SBF sieht derzeit keine Anknüpfungspunkte für eine Kooperation, denkbar 
wäre ggfls. ein Tagesseminar, bspw. durch die IT-AG. 
 

- Stadtevent am 17.09.2022: 
Ulf wies auf diese inzwischen traditionelle Veranstaltung in Falkensee hin, bei der im 
gesamten Stadtgebiet Kunst, Kultur und Unterhaltung geboten wird. Durch den Kauf 
eines Bändchens im Wert von 5 € erhält man Zugang zu allen Veranstaltungen. 

 
 
 
TOP 5:  Veranstaltung zum Herbst: Barrierefreiheit im Straßenverkehr: 
 

Aussprache dazu und zum weiteren Vorgehen wurde auf die SBF Sitzung im Oktober 
verschoben. 
 
Top 6: Generationsübergreifendes Filmfestival im Herbst: 
 

Ulf wies erneut auf das vom SBF im Herbst - Oktober und November - veranstaltete 
generationsübergreifende Filmfestival in Falkensee hin, bei dem in Kooperation mit dem 
SBF, 10 ausgewählte Filme an unterschiedlichen Orten im Stadtgebiet gezeigt werden. Die 
Liste mit den einzelnen Terminen sowie dem Vorführungsort und wer vom SBF betreut, ist 
als Anlage Teil des Protokolls. Für einzelne Aufführungen steht noch offen, wer von Seiten 
des SBF die Vorführung betreut bzw. moderiert.  
 
TOP 7: Sonstiges: 
 
- Ulf wird in Kooperation mit Wolfgang und Dietmar das weitere Vorgehen beim „Tag der 
gesunden Seniorenernährung Brandenburg“ besprechen. 
 
- Erhard berichtet erneut über bei ihm eingegangene Anfragen wegen Hilfe und 
Unterstützung für pflegebedürftige ältere Menschen.  
Ulf und Erhard wiesen in diesem Zusammenhang auf die dafür zuständige Kontaktstelle hin, 
den Pflege-Stützpunkt Havelland,  für Falkensee, auf den bei  entsprechenden Anfragen 
verwiesen werden soll. 
 
Gesundheits- und Familienzentrum Falkensee 
Dallgower Straße 9 
Pflege und Sozialberatung,  
Tel. 03322 / 286 4944 (Pflegeberatung) 
Tel. 03321 / 403 6823 (Sozialberatung) 
Beratung für Menschen mit Behinderung Tel. 03321 / 403 6819 
 



4 
 

- Erhard berichtete über aktuelle Sachstände bei: 
 

- Installation einer Bedarfsampel an der Bushaltestelle Kölner Straße. Die 
Straßenverkehrsbehörde habe über das Bauamt eine zeitnahe Einrichtung zugesagt 
- öffentlich. Toiletten am Busbahnhof. Ständiger Ärger über Vandalismus und 
Verschmutzung. Derzeit seien die Toilettenanlagen wieder durch die Stadt 
geschlossen. Ulf wies in diesem Zusammenhang auf Konsultationen mit Einrichtungen 
und Gastronomie im Umfeld des Busbahnhofs wegen einer Nutzung deren Toiletten 
hin 
- Sitzung des Landesseniorenunion mit Forderung, dass auch 
RenterInnen/PensionärInnen an der von der BReg. geplanten Ausgleichszahlung für 
zu hohe Energiekosten profitieren sollen. Erhard kündigt entsprechendes Schreiben 
an Ulf wegen Start einer Unterschriftenaktion an. 

 
 

 
Die nächste Sitzung des SBF ist für den 21. September 2022, ab 10.00, geplant. 
 
 
 
 
Michael Lauber                            Ulf Hoffmeyer-Zlotnik  
(Protokollant)       (Vorsitzender) 


